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Conseil Municipal des Jeunes 
Compte rendu de la séance Plénière  

du 26 janvier 2017 

 

Références : MM/LD/BP/MB/OC                                              Lieu : Entreprise FESTO à Bry-sur-Marne 

Participation 
Jean-Pierre SPILBAUER, Maire ; 
Myriam MANNARELLI, Adjointe au Maire déléguée à l’Enfance et à la Jeunesse ; 
Loris D’ALLOIA, Conseiller Municipal délégué à la Jeunesse et au CMJ ; 

53 jeunes Conseillers : BOISSONNET Jehane, BRAULT Emma, BREZEL Romain, 

DESCOLLINES Judith et Rebecca, FERREIRA Samuel, GACHET Loïs, HAMDI Yanis, 

JOSEPH Jean Rony, LEVEQUE Elsie, MIJATOVIC Tamara, POTOT Mélanie, 

TSARAMARO Eliott, WANHAM Emeline, WARIN Iris, AGBO Inès, AGUILAR Brian, 

AMITRANO Caroline, BATHILY Elodie,  BATHILY  Emilie,  BATHILY Florian, 

BENBOURICHE Ryan, BENDAVID Yohan, BOSCARIOL Lisa, BOUDEMAGH Gabriel 

Marie, BOUSSAD Chanez, BROQUIN Madeline, CATTE Jeremy, CHONG Mathilde, 

COHEN Manon, COHIGNAC Pierre, DELCAMPE Manon, DEPREZ Lucas, DUBORPER 

Juliette, ETOTOUE Sibly, FLAHERTY Anastasia, FRANCIS FRAISSE Nina, FALISARD 

Elouan, GHARBI Lina, KALONJI Cristallina, KODJA Yannis, LARDIERE Kaintline, 

LECLERE Perrine, LE GOUIL Alwena, LOTTE Ethan, PIQUET EGLY Axel, POTOT Melanis, 

POULHES Quentin, ROLLAND Jules, SASSO Alexis, SIRAJUDINE Khadija, 

TCHAKMADJAN Noé, TRUONG Alexis,  

 
Agents administratifs : 
B. PHILIPPOT, Coordinateur du CMJ ; 
B. MORISEAUX, Animatrice du CMJ ; 
O.COULIBEUF, Coordinatrice de la Jeunesse. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
11 absents 

Objet de la réunion : 

- Clôture du CMJ 2016 avec présentation des bilans : Moral, financier et d’activités 

- Officialisation du CMJ 2017 avec exposition des grandes lignes de 2017 suite au week-end 

d’imprégnation. 

Compte-rendu de cette séance rédigé par : O. Coulibeuf 

COMTE RENDU 

 
Monsieur MASQUELIER, qui a bien voulu nous accueillir dans ses locaux,  présente l’entreprise FESTO. 

Celle-ci travaille pour l’industrie (comme Bosch ou Siemens) et fabrique des produits 

technologiques dans le domaine du « mouvement ». L’entreprise compte 8 000 employés dans le 

monde. 

 
Monsieur le Maire donne ensuite quelques chiffres représentatifs de la commune de Bry. 33 

Conseillers siègent au Conseil Municipal. Le Conseil Municipal des séniors compte lui 33 personnes. 

En ce qui concerne le Conseil Municipal des Jeunes, tous ceux qui le souhaitent peuvent y 

participer afin que celui-ci soit encore plus dynamique. M. le Maire souhaite que les jeunes du CMJ 

puissent rencontrer et échanger autant que possible avec les membres du Conseil Municipal tout 

en précisant qu’il part du principe que c’est aux jeunes d’en formuler l’envie et d’en faire la 

démarche. 
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Dans ce cadre, les jeunes sont tous invités à participer aux vœux du Maire à la population 

organisée aux studios de cinéma de Bry-sur-Marne le samedi 28 janvier 2017. 
Il rappelle également l’importance que les jeunes puissent être bien formés à la prise de parole en 

public et propose même sa participation pour organiser ces temps de formation. 

 
Bilan d’activités 2016 avec les actions passées et celles en cours de travail 

 
Sphère Sociale : 
Dans l’ensemble, les actions prévues se sont bien déroulées. Certaines n’ont malheureusement pas 

pu voir le jour. 
- Semaine bleue : Fondation Favier : Très bons retours des personnes âgées et 

du personnel. 
- Collecte de jouets bénéficiaires Épicerie solidaire et Foyer Claire amitié ainsi 

que ALSH de la ville et « Restos du Cœur » de Villiers-sur-Marne.  
- Carte de vœux et chocolats offerts aux personnes âgées isolées de la ville. 

Action qui a pu se faire avec le service social. Il y a eu de belles émotions 

pour ces personnes qui sont isolées de leurs familles, mais aussi pour les 

jeunes participants. 
- Collecte alimentaire au super marché « Intermarché » de Noisy-le-Grand 

avec le Colibry. 
- Semaine du handicap : Film projeté « Les voix de ma sœur » suivit d’un 

débat avec la réalisatrice Cécile Philippin ; le thème du documentaire est le 

témoignage sur une maladie mentale et l’impact sur le malade et 

l’entourage.    

 
Sphère Eco citoyenneté : 

- Fête du printemps au jardin Paul Berthet où les jeunes ont mis en place un 

jeu « des 7 erreurs ». Les jeunes ont également pu profiter des informations 

données sur les autres stands et notamment sur celui du traitement de l’eau. 
- Cendriers de poche : Ce projet est en cours. Il avait été voté par le CMJ en 

2016 après un constat des trottoirs souillés par les mégots.   
- Sensibilisation des écoles maternelles. Il s’agit de présenter un spectacle 

inter actif aux enfants des écoles maternelles sur le tri des déchets quotidien, 

à la maison. 

 
Sphère Divertissements loisirs :  

- Soirée fin d’été : La soirée mousse a rencontré un franc succès autour de 

140 personnes (hors jeunes organisateurs). Des parents et des élus en ont 

également profité. 
- Tournoi console de jeux : 60 personnes présentes âgées entre 7 et 45 ans. 
- Soirée anniversaire du CMJ sur le thème « Black light » pendant laquelle 

environ 90 personnes étaient présentes. Une bonne ambiance a rythmé 

cette soirée.  

 
Sphère Communication : 

- Projet de création d’un journal pour les jeunes : « C’est Mon Journal ». Il est 

en cours de réflexion et le travail devrait continuer avec l’association « Jet 

d’encre » et le service communication de la ville. 
- Organisation d’une balade citoyenne afin de faire bien connaitre la ville 

aux Bryards. Il s’agira d’une déambulation dans la ville avec distribution de 

goodies du CMJ durant laquelle les jeunes inviteront la population à les 

suivre. 
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Sphère Urbanisme environnement : 

- Réflexion sur la modernisation de l’image de Louis Daguerre. Suite à 

l’information déjà donnée lors d’une précédente plénière, M. le souhaite 

réaffirme son souhait que Bry devienne la ville de l’image grâce à l’INA 

(Institut National de l’Audiovisuel), aux studios de cinéma Bry et à la Maison 

Daguerre. 
- Aménagement  citoyen du rond-point Daguerre avec une décoration faite 

en partenariat  entre le CMJ et le Conseil Municipal des Seniors afin de faire 

une entrée de ville attirante, jeune et dynamique. 
- Réflexion sur les entrées de ville notamment sous les ponts se situant à nos 

entrées de ville. 
- Réflexion sur les parkings à vélos dans la ville et sur l’amélioration de la 

circulation douce. Circulation des vélos sécurisée. 

 
Autres actions : 

- Visite d’une Sénat, sur invitation du Sénateur Mr Cambon. Le guide était 

amical et la visite pleine d’anecdotes. 

- Visite d’une entreprise Bryarde : EPI. Des échanges ont eu lieu lors de cette 

visite avec le fondateur de l’entreprise et des employés. Les jeunes ont pu 

découvrir le monde de l’entreprise. 

- Participation au congrès National de l’ANACEJ (Association Nationale des 

Conseils d’Enfants et de Jeunes). Des ateliers ont été mis en place ayant 

favorisé les rencontres avec les jeunes des pays étrangers (surtout les 

Allemands et les italiens). Le thème de cette année était le cinéma. 25 

propositions sont sorties de ces échanges afin de renforcer la participation 

des enfants et des jeunes notamment au niveau du parlement Européen. 

- Projet Togo : Suite aux actions de récolte de fonds pour aider à la 

construction d’un centre de santé au Togo, les jeunes ont eu la chance de 

rencontrer, une nouvelle fois, Grégoire de l’association qui construit ces 

centres. Les jeunes envisagent maintenant d’aller au Togo, dans un centre, 

pour faire des activités avec les personnes malades ou en cours de 

réinsertion. Ils ont commencé à voir leur besoins en hébergement, 

notamment pour financer ce départ pour lequel plusieurs actions ont déjà 

eu lieu et d’autres sont encore à venir : 
Actions déjà réalisées :  

- Un tournoi de Foot avec une inscription à 10 € par équipe avec la 

vente de boissons, de crêpes et de sandwichs. Cette action a 

rapporté 450 € ; 

- Une demi-journée d’accueil au Gully Park de Bry avec jeux et repas. 

216 € ont été récoltés ; 

- Vente de boisson et de crêpes lors du tournoi de console de jeux. 

 
Sphère Grands Projets : 
Une discussion a eu lieu entre quelques jeunes lors du week-end d’imprégnation de 2016 sur le 

blocage linguistique. Ces jeunes se sont réunis à plusieurs reprises en cours d’année pour travailler 

sur un projet de rencontre en 3 nations : L’Angleterre, l’Allemagne et la France (via les villes 

jumelées avec Bry). Ce projet concerne 10 jeunes de 14 à 17 ans, de chaque pays et sur 3 ans. Le 

Thème sera « 7 jours, 7 arts ». 
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Bilan financier : Voir annexe 

 
Rapport Moral : 

 
Réorganisation du CMJ en 2017 : 
Afin que les jeunes puissent avoir du temps pour mener leurs actions sur une année complète, 

prenant en compte leur emploi du temps défini par année scolaire, le CMJ nécessite une 

modification de son organisation.  
Les jeunes conseillers de l’année 2016 peuvent donc continuer, s’ils le souhaitent, leurs fonctions 

jusqu’au 31 août 2017, en y intégrant les nouveaux arrivés en janvier 2017. 
Au 1er septembre 2017, une nouvelle organisation débutera avec un CMJ d’une durée de 12 mois, 

jusqu’au 31 aout 2018, en y intégrant les membres actuels (désirant continuer) et de nouveaux 

membres (s’étant portés volontaires). Les jeunes ayant plus de 18 ans en cours de fonction pourront, 

malgré tout, finir les projets en cours. 

 
Quelques axes de travail évoqués par les jeunes lors du week-end d’intégration : 
Un travail a été entamé sur la définition du rôle de jeune Conseiller. 
La décision a été actée de partir sur une répartition par « Factions » au lieu de sphères. 
Les jeunes aimeraient pouvoir changer le regard que portent les adultes sur la/les jeunesse (s). 
Ils voudraient créer des actions de loisirs pour sortir les jeunes de chez eux et qu’ils ne restent pas 

ainsi des journées entières devant leurs consoles de jeux : faction évènements. 
Ils souhaitent refaire des projets avec les personnes isolées et, aussi, se rapprocher de personnes 

ressources pour monter des projets plus importants en matière de solidarité et de prévention : 

faction sociale. 
En lien avec l’éco-citoyenneté, faire sur un jour ou une semaine une action autour de l’écologie : 

mettre plus de poubelles  dans la ville, organiser des opérations de nettoyage de la ville, préserver 

le cadre de vie, prévoir des parkings à vélo sécurisés : faction éco urbanisme. 
Les « grands projets » nécessitent plus de temps de travail et sont toujours bien plus onéreux : faction 

grands projets. 
Les jeunes souhaiteraient toujours promouvoir la jeunesse au travers d’un journal spécifique 

jeunesse, mais aussi mettre en place des actions de communication afin de faire connaître le CMJ 

à un maximum de personnes : faction diffusion. 

 
Conclusion de M. le Maire : 
- M. le Maire constate que les projets municipaux qui seront annoncés lors des vœux du Maire à la 

population peuvent tout à fait se regrouper avec ceux du CMJ. 
- Une négociation est entamée avec le S.T.I.F. (Syndicat des transports d’Île de France) pour avoir 

un parking de 40 vélos protégés. La réflexion se fait aussi sur des vélos à assistance électrique. 
- M. le Maire soutient la proposition des jeunes sur la propreté de la ville. 
- En ce qui concerne le handicap, une maison pour autistes va voir le jour. Si des jeunes sont 

intéressés pour avoir des informations, ils sont invités à se rapprocher de Madame Marilyne Lantrain, 

Conseillère Municipale déléguée au Handicap. 
- La création d’un restaurant solidaire est aussi en cours de réflexion sur la ville. 
- Des logements solidaires, avec la création d’une association Abry Solid’R, devraient aussi voir le 

jour pour laquelle il y aura besoin de bénévoles 
 

Vœux du Maire 2017 : M. le Maire rappelle qu’ils sont organisés aux studios de cinéma de Bry et, à 

cette occasion, que la ville va se jumeler officiellement avec l’île de St Martin (dans les Caraïbes). Il 

y aura donc une thématique caraïbes/Antilles pour cette cérémonie. Les jeunes pourraient 

préparer une animation sur ce thème. 
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BILAN FINANCIER CMJ  2016      

Cotisation ANACEJ (Association Nationale des Conseils d’Enfants et de Jeunes) : 931,26 €  

  

- Adhésion 

Week-end d’intégration Mandres les Roses :      1 562,30 € 

 

Sphère divertissements loisirs : 

 

- Soirée mousse         1 080 € 

- Soirée anniversaire        900 € 

- DS animation         1 430 € 

- Locarcade         1 152 €   

- Fnac          314,78 € 

- Aptafête         279,78 € 

- Locevent         960 € 

- Metro          42,18 € 

- Guinand         129,94 € 

- B.com          750 € 

Atelier prise de parole en public :       1 500 € 

 

Sphère Sociale : 

 

- Viennoiseries         350  € 

- L’instant chocolathé        900 € 

- Pichon          50,05 € 

- Guinand         418,77 € 

Congrès ANACEJ Strasbourg :         

 

- Géo Voyages         1 129 € 

- ANACEJ         2 160 € 

Divers :            

 

- Guinand         182,87 € 
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- Pizzas          95 € 

- Carrefour         22,23 € 

- Boulangerie         72 € 

TOTAUX         16 412,16 €  

 

 

Commentaires : 

 

Le Conseil Municipal des Jeunes a utilisé sur le budget alloué pour l’exercice 2016 : 

 

16 412,16 € sur 20 950 € budgétés, soit  78 % du budget. 

 

Adhésion ANACEJ :         6 % des dépenses 

Week-end d’imprégnation :       9,5 % des dépenses 

Soirées festives et animations diverses :     43 % des dépenses 

Ateliers de prise de parole :       9 % des dépenses 

Cérémonie remise des diplômes :      2  % des dépenses 

Noël des enfants /Cartes de vœux :      10,5 % des dépenses 

Congrès National ANACEJ :        20 % des dépenses 

 


